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“感觉人生的一个坎儿过去
了， 我今后的日子还长， 我要坚
强面对。” 小韩一年多前入职北
京中金云网科技有限公司， 从事
安全中心计算机管理工作。 今年
4月， 开发区总工会开展 “学历
助推” 远程教育平台项目， 以更
便捷的方式和优惠的价格帮扶企
业职工提升学历， 小韩满心欢喜
地报了名 。 不料 ， 仅仅一个月
后， 她家便遭遇了变故。

5月 ， 小韩两岁多的女儿突
感身体不适， 到医院检查后， 确
诊为白血病， 小韩一家顿感生活
难以为继 。 数十万元的化疗费
用， 对小韩一家来说， 如同一座
大山。 “孩子治疗前三天， 一天
的费用就 13500元 。 ” 小韩说 ，
“头一个月的时候， 我们根本不
知道怎么办才好。”

由于孩子的病， 小韩根本无
心工作和学业， 无助又无奈的小
韩决定放弃学历进修的机会。 公
司工会了解到小韩的情况后， 把
其情况上报了区总工会 ， 区 总
工 会 作 出 决 定 ： 全 额 免 除 小
韩的8000元学费 ， 希望他继续
完 成 学 历 进 修 。 “学 费 全 免
的 情 况 ， 在 我 们 公 司 是 第 一
次 ， 在 全开发区应该也是第一
次。” 中金云网科技公司工会相
关负责人说道。

中金云网公司工会的领导和
工作人员知道， 仅仅减免学费对
小韩来说， 帮助并不够充分。 帮
助小韩的女儿筹集治疗费用， 使

治疗顺利进行才是当务之急。 于
是， 公司工会牵头开展了 “奉献
爱心 传递希望 以爱之名” 捐款
活动 ， 通过现场募捐箱 、 网 络
平台和银行转账 三 种 举 措 为
孩 子 筹 集 善 款 。 筹 款 活 动
得 到 领 导 、 员 工 以 及 社 会
人 士 的 积 极 响 应 ， 最 终 ， 共
募集 到 来自职工的善款5万元 ，
通过工会募集到社会善 款 近 13
万 元 ， 这 些 钱 全 部 用 于 对 小
韩女儿的救治。

“捐款来得很及时， 对我的
心理、 家庭、 工作都有很大的帮
助。 ”小韩说，“女儿生病后免疫力
变差， 被蚊子叮到后都需要多住
院一周进行治疗， 我和家人一起
照顾孩子的同时还要上班 ，领导
知 道 后 马 上 调 整 了 我 的 工 作
时间 。 我特别感谢工会对我的
帮助 。 现在孩子情况基本稳定
了 ， 还要两年的稳定治疗 ，我
同时也可以努力完成两年多的学
历进修。”

据了解， 北京中金云网科技
有限公司工会成立于 2013年 ，
2015年是公司工会发展的转折
点 ， 工会于当年建立了职工之
家 ， 员工全员入会 ， 同时 ， 工
会 有 了 自 己 的 专 刊 ， 微 信 公
众 号 也 开 始 运 营 。 “ 我 们 的
工 会 工 作 还 在 进 一 步 的 摸 索
中 ， 区 工 会 的 政 策 和 活 动 我
们 都 会 积 极 参 加 ， 希 望 能 在
各 个 方 面 把 工 作 努力做好 。 ”
公司工会相关负责人表示。

□实习记者 唐诗

职工五分钟讲透“智慧十三五”
□本报记者 崔欣

全额减免职工学费 募款助其女儿治病

北京住总集团

“你们一来 ，我的小院热闹
多了，你们以后要常来啊！”老人
的眼睛闪着光， 像是与久违的亲
人再次相聚一般紧紧握住志愿者
的手。

9月25日，北京现代i公益志愿
者联盟招募30名青年志愿者前往
孤寡老人家中开展爱心志愿服务
活动，i公益志愿者主要参与入户
公益服务，为高龄、残疾、空巢、失
独老人提供理发、 保洁、 健康评
估、 洗衣等温暖服务并给他们精
神慰藉。

往返于顺义俸伯 、裕龙 、高
丽营等 6个乡镇 ， 入户 12位老

人家中开展4个小时的志愿家政
服务，在这中间投洗了多少条抹
布 ，志 愿 者 们 不 曾 在 意 ，只 愿
在自己的努力下 ，能够让老人
笑逐颜开， 让空冷的家里焕然
一新 ，让寂静的院子有了欢声
笑语。

“我腿脚还行呢，你看外面的
菜园子都是我打理的。” 活动现
场， 老人们热情地与志愿者拉起
家常。

窗子擦干净了， 地板上的油
擦干净了 ， 冰箱的污垢消灭了
……活动中，志愿者们不遗余力，
注意每一个细节服务。

北京现代汽车有限公司工会
负责人表示，自今年8月北京现代
i公益志愿者联盟成立以来，将党
员志愿服务、团员志愿服务、和谐
志愿服务融合， 形成统一的志愿
服务力量。

截至目前，北京现代 i公益志
愿者联盟已经开展了2016年宝绍
岱诺尔公益治沙 、2016年度北京
马拉松志愿服务等活动， 涵盖了
服务社会、服务企业多个层面。未
来 ，i公益将继续本着 “共享 、热
爱、互联”的理念，让i公益志愿者
独具匠心， 让志愿服务活动更具
品质。

北京现代志愿者入户助老献爱心
□本报记者 马超

丰台职教校企合作助力服务业

由丰台区政府主办， 丰台区
教委承办的 “职业教育助力现代
生活性服务业品质提升” 主题研
讨会昨天举行， 丰台区职业教育
中心学校在会上分别与丰台区餐
饮住宿服务行业协会、 花乡黄土
岗村委会 、 新发地宏业投资中
心、 鑫福海工贸集团签订4个合
作项目， 将分别与4方进行员工
培训、 产品服务、 人才输送等方
面的合作。

此外， 中国非物质文化遗产
保护协会非物质文化遗产职业教
育专业委员会也在当日揭牌， 未
来将建设非遗教育专业和课程，
研发非遗教材 ， 发现和培养 非
遗 传 承 人 。 现 场 同 时 成 立 丰
台区现代生活性服务业教育服务
专家顾问团。

据悉， 丰台区 “十三五” 期
间将建立从中职到高职、 应用本
科的培养通道， 全日制中职毕业
生升入高一级院 校 比 例 达 到
70%左右 ， 建立 “学习———就
业———再学习 ” 的培训 通 道 。
到2020年 ， 中职学生就业率保
持100%， 专业对口就业率达到
98%以上， 获得中级职业资格的
比例达到98%以上。

□本报记者 任洁 文/摄

成立生活性服务业教育服务专家顾问团

“也许再帅一点儿，能得更多
印象分。”“重要的事情说三遍，请
投9号，9号，一定要投9号。”光看
这些话， 你一定想不到这是一个
演讲比赛。没错，这一幕发生在演
讲比赛的最后环节———拉票。而
台上演讲者们或腼腆或直白或风
趣的拉票宣言，引得台下的200名
评委笑声不断。

激情演讲
展“十三五”智慧蓝图

要说起来， 这次活动也算不
上真正意义上的演讲。 它是北京
住总举办的 “9·19智慧十三五”
大型活动。 当天， 集团房地产开
发、 建筑施工、 现代服务业三大
板块企业职工实力登台 ， 宣讲
“智慧十三五”， 共话 “住总梦”。
活动已历时数月 ， 经过几轮选
拔， 从所属28家单位脱颖而出的
13家单位， 代表北京住总 “十三
五”三大板块智慧布局，在9月19
日这一天“盛大呈现”。

登台演讲的有扎根于基层一
线的普通职工， 有发挥中流砥柱
作用的中层管理人员， 也有引领
企业改革发展的领导干部。 演讲
者们以激情飞扬的演讲， 配以图
文并茂的多媒体演示， 向现场的
评委们展现了各自企业的 “十三
五”智慧发展蓝图，以期齐心协力
推动北京住总向 “知名的投资建
设运营服务商”成功转型升级，确

保一千亿经营规模、二十亿利润、
十六万人均收入的 “1216”“住总
梦”战略目标圆满实现。

三易其稿
成就自信从容演讲

第一个上场演讲的是来自北
京市住宅建筑设计研究院有限公
司的刘鑫 。 他自信 、 从容的演
讲， 搭配上包含了丰富内容的小
视频， 给听众留下了深刻印象。
五分钟的演讲， 包含了设计院自
身乃至整个集团涉及的 “十三
五” 内容。

“为了真正反映出设计院的
情况， 我们组织了各部门进行座
谈。 开始时， 大家只知道 ‘十三
五’，并不明白‘智慧十三五’到底
是什么意思。可随着大家的畅谈，
发现‘智慧十三五’其实就是大家
对‘十三五’的憧憬，然后汇总成
设计院对‘十三五’的憧憬，最终
形成所有人对‘十三五’的愿景。
这次的演讲，我们三易其稿，凝聚
了设计院各个部门提供的精华内
容。”陈辰是刘鑫背后团队的负责
人， 他说：“我们根据设计院各部
门提供的经典工作， 汇总成技术
类稿件，然后升华到演讲稿，之后
再进行提炼。 而与之配合的小视
频， 也要一次次根据演讲稿的内
容和演讲人的讲述方式进行修
改。就在昨天下午，我们还进行了
一次修改， 才最终呈现出来这样

一个效果。”

通过演讲
了解企业下一步规划

今年28岁的周静静来自住总
集团的老企业———拥有28年历史
的北京住总房地产开发有限责任
公司。 用她的话说， 参加演讲比
赛，那还是上大学时的事儿呢。她
的演讲稿前后改了十稿。“公司专
门成立活动小组， 来攻坚这次演
讲。 为了能让我讲好， 先是领导
听， 再是职工听， 然后提修改意
见，最后才定稿。而我们演讲时播
放的小视频， 还是集团其他公司
帮忙出的力。可以说这次演讲，是
聚众人之力来完成的。”

北京住总集团有限责任公司
轨道交通市政工程总承包部的贾
云飞这次参加演讲赛的体会，可
以说代表了众多人的心声：“我是
个一线职工，说实话，我对‘十三
五’ 的认识并不深。 可是通过预
赛、复赛、彩排，到最终的决赛，这
一次一次的演讲， 让我内心有了
转变，真正认识到‘十三五’的重
要性。因为，这次演讲要求我们以
故事的形式来展现。 这更生动地
诠释了‘十三五’规划，让我们更
清楚地知道我们已经步入 ‘十三
五’了，以及我们下一步的规划是
什么，能往哪方面去努力，也让我
可以把‘十三五’更生动地传达给
项目上的职工。”


